

47都道府県プロフィール  
2022年9月～2023年6月

# 広島県

# 広島県は外国人技能実習生の日本文化体験等を支援、 300万円補助金投入

2023/3/2

広島県は、外国人の技能実習生が日本文化や県内の歴史・自然の体験などに要する経費の負担を軽減するため、事業者ごとに最大で300万円の補助金を投入する【特定技能外国人受入モデル企業支援事業補助金】を実施する。

【特定技能外国人受入モデル企業支援事業補助金】の趣旨は、「外国人が地域とつながりを深めながら、孤立することなく安心して生活し働くことができる環境の形成を図るため、特定技能外国人の円滑な受入や職場定着に必要な環境整備に取り組む県内の中小企業等の皆様に対し、予算の範囲内で補助金を交付」となる。

補助対象経費は、「特定技能1号及び特定技能2号取得に必要な技能試験等に要する経費」「特定技能1号又は技能実習生が日本文化や県内の歴史・自然等の体験に要する経費」「特定技能外国人を受け入れるための住居等の環境整備に要する経費」「特定技能外国人を受け入れるための送り出し機関・国等への調査に関する渡航費」「その他知事が必要と認める経費」となる。

<https://portal-worlds.com/news/asean/30174>

# 東広島市の乳児遺体遺棄、母親の技能実習生を「逆送」 広島家裁

2023/6/1

広島県東広島市安芸津町で生後間もない男児の遺体が見つかった事件で、広島家裁は1日、死体遺棄の疑いで逮捕、家裁送致された母親でベトナム国籍の技能実習生の女（19）＝同市＝の少年審判を開き、検察官送致（逆送）を決定した。

女は1月20日ごろに実習先の寮で男児を出産。

間もなく児が死亡したため、自分のベッドに遺体を寝かせて生活を続けたという。

その後、出産の事実が周りに知られ、帰国させられるかもしれないと考え、

2月1日ごろ、安芸津町風早の空き地で穴を掘って遺体を埋めて遺棄した。

大沢貴司裁判官は決定理由で「わが子の死体を敬う意識を欠くなど責任を軽視することはできない」と指摘。

日本語の会話能力が著しく低いため「保護処分による更生を援助することも困難」などとして、刑事処分が相当とした。

<https://news.yahoo.co.jp/articles/2603e7d70b0ce553774fd21dcc2d3b4aaa1acf8b>

# 外国人技能実習生の妊娠対応も日本人同様に、 赤ちゃん死体遺棄で逮捕のベトナム技能実習生で

2023/4/25

4月21日に実施された法務大臣閣議後記者会見の際に、記者から「東広島市で赤ん坊の遺体が見つかって、ベトナム人技能実習生が逮捕された。技能実習生をめぐっては、過去にも同様の事案が起きている。大臣の所感と対策などがあればお願いします」との旨の質問が行われた。

齋藤健法務大臣は、広島県東広島市で来日して半年ほどのベトナム人の技能実習生が赤ちゃんの遺体を放置したなどとして死体遺棄の疑いで逮捕された事件に対しては、妊娠・出産した技能実習生は日本人労働者と同様の扱いをすべきとの認識を示した。

<https://portal-worlds.com/news/asean/30691>

# 妊娠隠して来日・出産 赤ちゃんの遺体遺棄事件 ベトナム人技能実習生の女（19）を逆送 「日本語能力低く 更生援助は困難」 広島家裁

2023/6/2

女は去年10月、妊娠の可能性を認識していたものの、来日のために父親が背負った借金が残ることを恐れ、妊娠を隠したまま技能実習生として来日。1月20日ごろ、実習先の寮で男児を出産し、間もなく死亡したため自分のベッドに遺体を隠したまま生活。その後、出産と男児死亡の事実が周りに知られ、帰国させられるかもしれないと考え、2月1日ごろ、東広島市安芸津町の空き地に穴を掘って遺体を埋めて遺棄したとしている。逆送の理由について家裁は、「異国の地で出産し、誰にも助けを求められないまま、悩みを抱え込んだ」として「同情の余地が相応にある」とした一方、「我が子の死体を敬うという意識を欠き、地域社会の平穏に与えた影響も見過ごせない」と指摘。



<https://newsdig.tbs.co.jp/articles/-/519856?display=1>

# 伝統支える技能実習生 呉の音戸清盛祭でみこしの担ぎ手に

2023/5/23

広島県呉市音戸町で28日に6年ぶりに開かれる伝統行事「音戸清盛祭」の大名行列で、同町のカキ養殖現場で働く技能実習生たち外国人約30人が隊列の一部を担う。人手不足に悩んでいた同町田原地区からの要請を受け、力を寄せた。地区の隊列の大部分を外国人が担当するのは初めて。住民は「実習生は地域に欠かせない存在。互いの理解を深める場にした」と話す。



<https://www.chugoku-np.co.jp/articles/-/309665>

# 妊娠・出産した技能実習生の帰国強要を禁止

2023/5/31

ベトナムの海外労働管理局は、「日本での就労期間中に妊娠・出産した場合はベトナムへ帰国しなければならない」という誓約書を提出するように企業が技能実習生へ強制したり、説明することを禁じると発表した。

上記は、労働・傷病兵・社会省傘下の海外労働管理局と日本の外国人技能実習機構（OTIT）との協議後に公表された内容だ。これに先立ち、OTITが調査したところでは、一部の技能実習生が企業から「日本での技能実習期間中に妊娠または、出産した場合は帰国します」という内容の誓約書に署名させられたり、同様の内容の説明を受けていた。

海外労働管理局は、このような内容は両国の法律の規定および、技能実習生制度に関する協力覚書の内容に反していると述べた。



<https://access-online.net/vn-news-2305-31/>

47都道府県プロフィール  
2023年7月～2023年12月

# 広島県

# 妊娠隠して来日・出産 赤ちゃんの遺体遺棄事件 ベトナム人技能実習生の女（19）を逆送 「日本語能力低く 更生援助は困難」 広島家裁

2023/6/2

女は去年10月、妊娠の可能性を認識していたものの、来日のために父親が背負った借金が残ることを恐れ、妊娠を隠したまま技能実習生として来日。1月20日ごろ、実習先の寮で男児を出産し、間もなく死亡したため自分のベッドに遺体を隠したまま生活。その後、出産と男児死亡の事実が周りに知られ、帰国させられるかもしれないと考え、2月1日ごろ、東広島市安芸津町の空き地に穴を掘って遺体を埋めて遺棄したとしている。逆送の理由について家裁は、「異国の地で出産し、誰にも助けを求められないまま、悩みを抱え込んだ」として「同情の余地が相応にある」とした一方、「我が子の死体を敬うという意識を欠き、地域社会の平穏に与えた影響も見過ごせない」と指摘。



<https://newsdig.tbs.co.jp/articles/-/519856?display=1>

# 伝統支える技能実習生 呉の音戸清盛祭でみこしの担ぎ手に

2023/5/23

広島県呉市音戸町で28日に6年ぶりに開かれる伝統行事「音戸清盛祭」の大名行列で、同町のカキ養殖現場で働く技能実習生たち外国人約30人が隊列の一部を担う。人手不足に悩んでいた同町田原地区からの要請を受け、力を寄せた。地区の隊列の大部分を外国人が担当するのは初めて。住民は「実習生は地域に欠かせない存在。互いの理解を深める場にした」と話す。



<https://www.chugoku-np.co.jp/articles/-/309665>

# 妊娠・出産した技能実習生の帰国強要を禁止

2023/5/31

ベトナムの海外労働管理局は、「日本での就労期間中に妊娠・出産した場合はベトナムへ帰国しなければならない」という誓約書を提出するように企業が技能実習生へ強制したり、説明することを禁じると発表した。

上記は、労働・傷病兵・社会省傘下の海外労働管理局と日本の外国人技能実習機構（OTIT）との協議後に公表された内容だ。これに先立ち、OTITが調査したところでは、一部の技能実習生が企業から「日本での技能実習期間中に妊娠または、出産した場合は帰国します」という内容の誓約書に署名させられたり、同様の内容の説明を受けていた。

海外労働管理局は、このような内容は両国の法律の規定および、技能実習生制度に関する協力覚書の内容に反していると述べた。



<https://access-online.net/vn-news-2305-31/>